

## Descarta Coface nueva crisis económica (El Financiero 19/01/11)

Descarta Coface nueva crisis económica (El Financiero 19/01/11) Ivette Saldaña / enviada Miércoles, 19 de enero de 2011 • Eurozona, menor consumo y burbujas financieras, riesgos latentes. • El PIB mundial crecerá sólo 3.4% en 2011. • Los chinos podrían convertirse en un nuevo motor. - COFACE ADVIERTE DE LOS RIESGOS MUNDIALES PARÍS, 18 de enero.- La desaceleración económica mundial prevista para 2011 se traducirá en un incremento del Producto Interno Bruto (PIB) de sólo 3.4 por ciento -en 2010 fue de 4-, y estará acompañada de tres riesgos: la problemática en la Eurozona, la incertidumbre sobre el comportamiento del consumidor y las posibles burbujas que surjan en países emergentes. En la 15 Conferencia Riesgo País de Coface (calificadora mundial de riesgo crediticio), su presidente, Francois David, dijo que descartan una doble caída económica, es decir otra nueva crisis, porque habrá crecimiento que será considerablemente bueno. No obstante aseveró que siguen latentes riesgos en Europa, especialmente en los países llamados PIGS (Portugal, Irlanda, Grecia y España), por los problemas del crecimiento de la deuda soberana y el efecto que pueda tenerse de no controlarla y encontrarse una salida. El presidente de la firma francesa dijo que después de la crisis sigue sin saberse cuál será la actitud que tomarán los consumidores en el mundo, principalmente los de Estados Unidos, que representan 18 por ciento del consumo mundial; los europeos, que participan con 15 por ciento, y los chinos, con 3 por ciento, pero que podrían elevar su porcentaje y convertirse en un nuevo motor. Otra duda es qué pasará con los países emergentes, que reportan mejores tasas de crecimiento pero que no son ajenos a tener burbujas financieras en la industria o en otras áreas. En el viejo continente, uno de los temas que más se debate es la conservación del euro como moneda común y la posibilidad de que las economías con mayores problemas dejen de ser parte de la Eurozona. Debate sobre euro Michael Hüther, director y miembro del consejo directivo de Cologne Institute for Economic Research; Tito Boeri, profesor de economía de la Universidad de Bocconi, Milán, y Laurence Boone, economista en jefe para Francia de Barclays Capital, coincidieron en que la Constitución de la Unión Europea no prevé que algún país deje de usar la moneda común. "Legalmente es imposible dejar la Eurozona o el uso del euro, pero todo puede pasar", advirtió Boone. Francois Heisbourg, consejero especialista de la Fundación para la Investigación Estratégica de París, dijo que serían mínimos los daños si uno de los 27 países que conforman la Unión Europea deja de usar el euro. "La Unión Europea ha podido vivir 33 años y podrá seguir haciéndolo sin Grecia o sin los países PIGS." Para Hüther, se necesita usar la moneda como un instrumento que dé más competitividad a la región y hacer una reestructura que permita resolver los problemas de la moneda común. Según Boeri, es claro que la recesión dejó una serie de problemas que aún no se resuelven, pero que está arrastrando la Unión Europea. Por ejemplo, la deuda que tiene Reino Unido como porcentaje del PIB, en 2010 fue de 82.2, y para 2014 subirá a 97.7, mientras que en Alemania pasará de 77.9 a 81.3. La situación es más grave en los llamados PIGS, explicó Boone, pues en Grecia la deuda en 2010 representó 144.7 por ciento del PIB; en Irlanda fue de 97.7 por ciento, y en Portugal, de 82.9. En España la situación todavía es manejable, con 63.4 por ciento. Boeri y Boone afirmaron que en la Unión Europea hay problemas de balance fiscal que tienen en graves problemas a varios países como Irlanda, Grecia, Portugal y España, los cuales deberán corregirse pronto, aunque a la fecha no se tiene una clara solución.